Compte-rendu du conseil des représentants d'élèves du lundi 6 novembre 2017

Élèves présents :

- <u>Les titulaires</u>: Agathe et Jules (CP), Maxime et Clémentine (CE1), Marceau D. et Féryel (CE1-CE2), Maël et Zoé (CE2), Raphaël et Elléa (CM1), Adrien et Louna (CM1-CM2), Hermès et Julie B. (CM2)
- <u>Les suppléants</u>: Chiara et Louis B., Jules et Noélanne, Marceau et Maxime, Lily et Charles, Lisa et Nathan, Clémence et Gabriel, Paul-Eloi et Maya

<u>Adultes présents</u>: Mme Salmain-Normand (présidente du conseil), M. Renaud et M Femenias (animateurs des débats), Mme Casanova et Arthur Cazan (secrétaires)

Ordre du jour :

1) <u>Installation du conseil des élèves</u>

Le rôle de chaque participant :

Les présentations ont été faites pour expliquer le rôle de chacun au sein de ce conseil :

- Mme Salmain-Normand tiendra le rôle de présidente du conseil, elle représente l'école
- M.Renaud et M. Femenias tiennent le rôle des représentants des maîtres
- Les élèves délégués ont pour fonction de représenter les élèves de leur classe.

Le bilan des actions :

Il a été rappelé ce qu'a fait le conseil l'année dernière :

- Il a permis de faire repeindre les lignes au sol dans la cour ;
- Il a permis l'achat de ballons, de cordes à sauter. (entre autres choses)

Des pistes de réflexion :

L'an passé, des idées avaient été collectées pour continuer à réfléchir à de nouvelles pistes :

- Faire attention aux toilettes
- Organiser un vide-grenier
- Mélanger davantage les classes
- Fêter Carnaval
- Réaliser des actions tous ensemble (mélanger les classes)
- Organiser une journée « sport »
- Organiser une journée « écolo »

Ce qui revenait souvent comme proposition était le fait de vouloir mélanger les classes.

2) Présentation d'un projet élaboré par les maîtres : un journal d'école

Les maîtres proposent la création d'un journal d'école pour garder une trace des classes passées et présentes.

Pour comprendre ce projet, les élèves du conseil ont évoqué les journaux qu'ils connaissaient (Le Parisien, Le Petit Quotidien, Le Bien Public, Le Monde, Le Journal des enfants...). Le but de ce projet n'est pas d'égaler la production de ces grands journaux mais de produire **trois publications dans l'année**.

Pour mener à bien ce projet, plusieurs missions sont confiées aux représentants d'élèves en perspective du prochain conseil du <u>lundi 4 décembre</u> :

- <u>Mission n°1</u>: Chaque classe devra **proposer un titre** pour ce journal qui sera composé de plusieurs rubriques.
- Mission n°2: Chaque classe va devoir rédiger un article.
 Les élèves du conseil devront, lors de leur prochaine réunion, organiser ce contenu en choisissant comment agencer la « une » du journal, comment mettre en page les articles.
- Mission n°3: La dernière page du journal comprendra deux parties :
 - une partie appelée « <u>La gazette</u> » : cette rubrique permettra de rapporter brièvement des événements vécus dans les classes, à l'image du « quoi de neuf ». (par exemple une visite exceptionnelle, l'arrivée d'un nouvel élève....) Pour le prochain conseil, chaque classe devra proposer une ou deux informations pour nourrir cette rubrique.
 - une rubrique **jeux / blagues** : des propositions pourront être faites par chaque classe et les représentants du conseil feront des choix pour organiser cet espace.
- 3) <u>Collecte de pistes de réflexion pour les prochaines réunions du conseil des élèves</u> : La question suivante a été posée aux délégués :
 - « Quels sujets souhaitez-vous voir abordés pour améliorer la vie de l'école ? »

Voici leurs réponses :

- Installer un terrain de foot
- Créer des règles pour moins de conflits au cours des récréations
- Créer une exposition avec les dessins des enfants de toutes les classes
- Revenir sur les demandes auprès de la mairie qui n'ont pas abouti (réglage des robinets)
- Comment éviter de perdre des vêtements à l'école ? (mettre des bacs ?)
- Parler de ce qui se passe dans les toilettes
- Penser à décorer l'escalier de la cour
- Refaire des dessins sur les portes des toilettes
- Trouver des moyens pour arrêter les bagarres
- Remettre des filets sur les panneaux de basket
- Décorer l'école pour Noël

<u>A décider</u>: Des règles ont été mises en place par le périscolaire pour jouer au foot. Il faudra décider si ces règles peuvent être les mêmes sur le temps scolaire.

Le prochain conseil aura lieu <u>le lundi 4 décembre</u>. Les élèves y travailleront sous forme de commissions.